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АО Башнефтегеофизика

Геофизика,  проверенная  временем

На правильНом пути
Состоялась торжественная процедура награ-
ждения футбольной команды «АЛГА-Башнеф-
тегеофизика» бронзовыми медалями Первен-
ства России.
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с 23 по 25 октября 2018 г. в моск-
ве под эгидой пао «Нк «роснефть» 
прошла ежегодная конференция «тех-
нологии в области разведки и добычи 
нефти». в работе четвертой по счету 
конференции приняли участие пред-
ставители крупнейших нефтесервисных 
компаний россии, Западной европы и 
сШа, отечественные и мировые лиде-
ры по производству нефтегазодобы-
вающего оборудования, технические 
консультанты, члены раН, преподава-
тельский состав высших учебных заве-
дений, партнеры компании по проектам, 
руководство и ведущие специалисты 
«роснефти». конференция стала важ-
ным отраслевым событием. делегация 
ведущих специалистов группы компа-
ний ао «башнефтегеофизика» во главе 
с генеральным директором рустемом 
адиевым приняла участие в работе кон-
ференции и прошедшей в рамках меро-
приятия выставки.

В первый день работы конференции 
была проведена торжественная процедура 
награждения предприятий – подрядных 
организаций по таким направлениям, как 
достижения в области разведки и добы-
чи и нефтесервисных услуг. По итогам ра-
боты за 2017 г. АО «Башнефтегеофизика» 
была признана лучшей в двух номинаци-
ях: «Лучшая компания по геофизическим 
исследованиям скважин (обсаженный 
ствол)» и «Лучшая компания по перфора-
ционно-взрывным работам». Генеральному 
директору компании Рустему Адиеву были 
вручены Благодарственные письма и па-
мятные знаки.

Руководство и ведущие специалисты ГК 
АО «Башнефтегеофизика» приняли актив-
ное участие в работе специальных секций и 
круглых столов по нескольким направлени-
ям. Конференция предоставила прекрасную 
возможность для общения, обмена опытом 
с ведущими специалистами отрасли по 
поиску новых направлений для оптимиза-

ции затрат и повышения эффективности 
деятельности в сложившихся экономиче-
ских условиях, широкому распространению 
успешных технических решений. 

Выставочный стенд компании, получив-
ший по итогам голосования приз «Лучший 
выставочный стенд», представил вниманию 
участников конференции и гостей выстав-
ки собственные разработки высокотех-
нологичного оборудования для оказания 
современного уровня геофизических услуг. 
В частности, профессиональному сообще-
ству была продемонстрирована новейшая 
универсальная забойная телесистема LWD 
«Вектор» с гидравлическим каналом связи, 
предназначенная для контроля траекторий 
и геофизических исследований методом 
сопротивления и нейтронного каротажа в 
процессе бурения нефтегазовых скважин 
зоны проникновения фильтра бурового 
раствора. Выставочный стенд ГК АО «Баш-
нефтегеофизика» вызвал большой интерес 
и внимание..

Конференции

группа компаНий ао «баШНефтегеофиЗика» приНяла участие в 4-й коНфереНции  
пао «Нк «росНефть» и получила высокую оцеНку своей работы

Высокое признание 
роснефти
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В детских мечтах как в зеркале отражается вре-
мя, в котором они растут и взрослеют. Стать воен-
ными, летчиками, полярниками хотели мальчишки 
и девчонки послевоенного времени. Космонавтами, 
подводниками, врачами, учеными в 60 - 70 -х годах, 
в 90-х бизнесменами, менеджерами, моделями… 

У Алексея Васильевича Белошицкого в отличие 
от большинства сверстников мечта была, если мож-
но так сказать, более приземленная. Первые дет-
ские впечатления и воспоминания у него связаны 
с работой родителей - геофизиков. Василий Ивано-
вич и Матрена Феодосьевна всю жизнь протруди-
лись в тресте Башнефтегеофизика – их общий стаж 
составляет почти 90 лет. 

– Я, можно сказать, вырос в поле, - вспоминает 
Алексей Васильевич. – С началом летнего полевого 
сезона вместе с родителями уезжал и все летние 
месяцы был вместе с ними в поле, ну а зимой, как и 
все сверстники ходил в детский сад, школу. Дело в 
том, что в те годы геофизики проводили сейсмораз-
ведочные работы в Башкирии только летом. Да и 
сами базы сейсморазведочных партий были устрое-
ны совсем по-другому. Жили в основном на съем-
ных квартирах, вагончиков было пару штук, а база 
представляла из себя, по сути, стоянку автотехники.

Кочевая жизнь, перспектива работы вдалеке от 
благ цивилизации, комфорта, бытовая неустроен-
ность не пугали Алексея Васильевича, все это было 
знакомо и близко. – Конечно, во время учебы в шко-
ле были какие-то мысли о выборе будущей профес-
сии, но к 10 классу сомнений никаких не осталось. 
Буду геофизиком, – окончательно решил Алексей 
Васильевич. И самым убедительным аргументом, 
конечно, был пример родителей. – Я видел, как они 
трудились, понимал их отношение к делу, - говорит 
Алексей Васильевич. Ну и немаловажным было то, 
что уровень заработной платы и жизни по совет-
ским меркам был в нашей семье вполне достойным. 
Колебаний особых не было и причина самая простая 
– я представлял, что буду вполне достаточно зара-
батывать, чтобы обеспечить себя и свою будущую 
семью. Помню наш разговор с отцом, который мне 
тогда сказал: «Нефти в Башкирии хватит и на твой 
век и останется твоим детям и внукам. Без работы не 
будешь». Это я запомнил. Надо отдать должное ро-
дителям, с их стороны не было никакого давления, 
в нашей семье это было не принято.

Сразу после окончания школы в 1975 году 
Алексей Васильевич поступил в Свердловский ор-
дена Трудового Красного Знамени горный институт 
им. В.В. Вахрушева, ныне Уральская государствен-
ная горно-геологическая академия.

Первую производственную практику проходил 
в тресте Башнефтегеофизика в сейсморазведочной 
партии № 3. Окончив в 1980 году институт и став ди-
пломированным горным инженером-геофизиком, 
Белошицкий распределился в родную республику 
и в должности геофизика Башкирской геофизи-
ческой экспедиции начал свою трудовую деятель-
ность. Правда, Алексей Васильевич честно призна-
ется, хотел поехать на Сахалин, пятерым лучшим 
выпускникам такое право предоставлялось, но, что-
бы не разбивать молодую семью, уступил свое место 
одному из супругов.

Труд геофизика нелегок, это сложная, ответ-
ственная, иногда опасная, и, в то же время, интерес-
ная работа. Но бывают особенно тяжелые моменты, 
которые проверяют человека на прочность. Одним 
из таких эпизодов стал для Белошицкого период 
работы в Западной Сибири. – В 1992 году его на-
значают начальником группы сейсмо разведочных 
партии Шаимской сейсмической экспедиции в 
Урайском районе. На плечи молодого руководителя 
легла большая нагрузка и ответственность. Через 
год Алексей Васильевич становится начальником 
Ватьеганской сейсмической экспедиции.

90-е годы оказались одними из самых тяжелых 
в новейшей истории России. Распался Советский 
союз, стремительно разваливалась промышлен-
ность, разрывались многолетние экономические 
и производственные связи, неплатежи, задержки 
заработной платы, почти вся страна вместо денеж-
ных расчетов погрузилась в натуральный обмен – 
«бартер».  

Многие вопросы, вспоминает Алексей Василье-
вич, приходилось решать своими силами, зная, что 
на «материке» у самих было много проблем, старал-
ся лишний раз не обращаться за помощью к руко-
водству компании. Если у тебя в подчинении почти 
300 человек, то их надо обеспечить всем необходи-
мым, одеть, обуть, накормить и, главное, выплатить 
заработную плату. Ко всему прочему появились и 

такие проблемы как текучка кадров, нехватка ква-
лифицированных специалистов. Надо отдать долж-
ное руководству компании «ЛУКОЙЛ», которое с 
пониманием относилось к нашим проблемам и шло 
навстречу, оказывая помощь. Конечно, это было бы 
невозможно без доверия к нам, без уверенности в 
том, что все взятые на себя обязательства мы вы-
полним в полном объеме и с требуемым качеством. 
О том, как зарабатывалось такое доверие, красно-
речиво иллюстрирует несколько курьезный случай. 
Однажды на расчетный счет экспедиции от ЛУКОЙЛ 
поступила значительная сумма, которую геофизики 
не ждали и не просили.

– Я, буквально в течение пары часов, отпра-
вил их все на погашение кредита, - вспоминает 
Белошицкий. Через сутки выяснилось, что деньги 
были перечислены по ошибке. Когда же, Алексей 
Васильевич, обратился к руководству финансо-
вого блока ЛУКОЙла с вопросом: «Что же теперь 
делать?» Ему ответили: «Ничего. Мы увидели, что 
вы всю сумму направили на погашение кредита». 
И заверили, что это никак не повлияет на график 
платежей за выполненную работу. Так в дальней-
шем и произошло.      

Постепенно многие острые проблемы удалось 
решить. Было организовано массовое обучение бу-
рильщиков и взрывников, пришли молодые кадры - 
дипломированные геофизики-операторы – выпуск-
ники геофизических факультетов ВУЗов, решены 
основные бытовые проблемы экспедиции.  

– Трудности, вызовы времени в силу, наверное, 
возраста, – считает Алексей Васильевич,  – тогда 
воспринимались как нормальные и понятные и 
решались с каким-то азартом. Сделал, справился 
– молодец! Главное, что за пять лет моего руко-
водства экспедицией не произошло ни одного тя-
желого несчастного случая. 

Когалымский период жизни стал для Алексея 
Васильевича во многом судьбоносным. Здесь он 
встретился со своей будущей супругой Еленой Лео-
нидовной, здесь родились сын Тимофей и старшая 
дочь Елена. 

В августе 1997 года Белошицкого переводят в 
управление компании, на должность главного эко-
номиста, как тогда называлась должность финансо-
вого директора, в ранге заместителя генерального 
директора ОАО «Башнефтегеофизика». В новой 
ипостаси пригодился опыт, накопленный годами 
работы в экспедиции. Инженерное образование, 
знания дают и позволяют многое, уверяет Алексей 
Васильевич. Один из главных постулатов инженер-
ной профессии – это измерение, все можно изме-
рить. Одно измеряется километрами, погонными 
метрами, другое килограммами взрывчатки, а все 
это измеряется универсальным измерителем день-
гами. Потому первый вопрос, который у меня возник 
на новой должности: «Давайте мы себя померим в 
экономическом плане. Какие мы, где мы, что мы?

Ровно через год в стране случился кризис. Он 
стал серьезным испытанием. Но нет худа без добра, 
он нас многому научил, говорит Алексей Василье-
вич. К концу года нам удалось выправить ситуацию 
и, прежде всего, погасить долги по зарплате. 

Чтобы пополнить свои теоретические знания 
Белошицкий поступает в Башкирскую академию 
государственной службы и управления при Пре-
зиденте Республики Башкортостан на факультет 
«Экономический менеджмент» и успешно ее за-
канчивает в 2001году. Через два года Алексей Ва-
сильевич защитил диссертацию и получил ученую 
степень кандидата экономических наук. Получен-
ные знания и накопленный годами опыт нашли 
практическое применение. На предприятиях груп-
пы компаний была внедрена система бюджети-
рования, произошло разделение предприятия на 
бизнес-единицы, во всех дочерних предприятиях 
и структурных подразделениях компании была 
организована учеба. Сотни сотрудников Башнеф-
тегеофизики прошли обучение, обновили и попол-
нили свои знания в управлении производством. 
Система бюджетирования продолжает развивать-
ся и сегодня. И как один из примеров – создание 
ООО «Баланс Консалтиг».

До 2014 Алексей Васильевич работал на 
должности первого заместителя генерального ди-
ректора – финансового директора экономической 
службы аппарата управления Общества. С 2014 г. – 
советник генерального директора. Огромный опыт, 
знания, авторитет в профессиональном сообще-
стве, деловые и человеческие качества Алексея 
Васильевича Белошицкого помогают эффективно 
решать многие финансовые и производственные 
вопросы. Алексей Васильевич награжден много-
численными государственными, отраслевыми на-
градами и званиями «Почетный нефтяник» и «За-
служенный экономист РБ».

Но не хлебом единым жив человек. Алексей 
Васильевич человек разносторонний и увлеченный, 
одним из его увлечений, которое он довел до про-
фессионального уровня, стал дайвинг. Сертификат 
инструктора по дайвингу, тому подтверждение. 
«Дайвинг, прежде всего, вырабатывает умение ра-
ботать в команде, – говорит Алексей Васильевич. 
Только абсолютный безумец может погрузиться 
на глубину без напарника». Уверенность в това-
рище, чувство плеча, полное взаимопонимание, 
готовность прийти на помощь здесь не пустые вы-
сокопарные слова, а вещи от которых может зави-
сеть собственная или чья-то жизнь. И многие годы 
работы в геофизике, особенно в суровых условиях 
Севера, дали бесценный опыт. Как только заканчи-
вается долгая зима, освобождаются от снега и льда 
дороги Алексей Васильевич выкатывает из гаража 
свой Harley-Davidson. Самым лучшим отдыхом, ре-
лаксацией для него является путешествие на своем 
двухколесном железном коне, с которым он поко-
ряет бесконечные пространства нашей страны и вы-
езжает за ее пределы. 

Семейную традицию продолжил и сын Алексея 
Васильевича – Тимофей. Он трудится менеджером 
по качеству в департаменте наклонно-направлен-
ного и горизонтального бурения ДПГ. Елена выбра-
ла профессию педагога, живет и работает в Москве. 
Анна учится в школе и с будущей профессией еще 
не определилась. Трудовая династия геофизиков 
Белошицких прирастает новым поколением.

Гордость компании

УВлеченный челоВек

Год организации Урайской экспедиции.  
слева направо: р.З. Енгалыч, р.Б. Булгаков, р.т. Хакимов, А.В. Белошицкий. 1992 г.

За рулем – Алексей Васильевич,  
стоит у машины в центре – Матрена Феодосьевна

снимок на память у именного ПКс-5  
с экипажем Анатолием Поповым и Денисом сафиуллиным

Первый Президент рБ М.Г. рахимов вручает  
А.В. Белошицкому почетное звание  

«Заслуженный экономист рБ». 2009 г.

В партии. 60-е годы

2 августа 2018 г. свой 60 – летний юбилей отметил алексей васильевич белошицкий, советник 
генерального директора ао «башнефтегеофизика». для многих сотрудников ао «башнефте-
геофизика» личность алексея васильевича, можно сказать, легендарная. потомственный гео-
физик, профессионал, специалист самого высокого уровня, умный, жесткий, решительный и, 
в то же время, чуткий руководитель, умеющий четко поставить перед собой и коллективом 
задачи, способный сплотить и повести за собой людей, грамотно организовать производствен-
ный процесс в самых сложных условиях. За плечами у него огромный опыт по проведению 
сейсморазведочных работ в Западной сибири в одни из самых тяжелых для компании годы. 
Не менее сложной и напряженной оказалась деятельность алексея васильевича на должно-
сти финансового руководителя компании. Неординарность алексея васильевича ярко видна и 
в его увлечениях: дайвинг и мотоциклы. свое хобби, в силу своего характера, алексей васи-
льевич довел до профессионализма. Но обо всем по порядку. 
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когда в коллективе удачно сочетаются опыт и моло-
дость – это всегда приносит хороший результат. традиция 
наставничества в «башнефтегеофизике» помогает начи-
нающим специалистам адаптироваться к новым услови-
ям, развивает личностные качества и профессиональные 
умения. 

В Арланском участке УРАиП ДГИРС ДПГ работает 25 че-
ловек. Это инженеры по ремонту, метрологи, слесаря и тех-
ники по выдаче аппаратуры в партии ГИС. Задача коллекти-
ва – обслуживание и ремонт около 700 единиц скважинных 
приборов, не считая вспомогательного оборудования, более 
чем 150 наименований. 

Альберта Гатиновича Мустафина здесь называют учи-
телем, советуются и прислушиваются к его мнению. Слово 
наставника на вес золота. Много не говорит, вот и интер-
вью с Мустафиным получилось коротким. Альберт Гатино-
вич говорить о своей работе не привык. Привык работать. 
Тридцать четыре года он ремонтирует промысловую аппа-
ратуру. 

– Это раньше были ламповые приборы, сейчас все 
напичкано микросхемами, электроникой, – рассказывает 
Альберт Гатинович. – Самое интересное для меня найти 
причину поломки. Для этого изучаю схемы, перечитываю 
руководство по эксплуатации, иногда тут с коллегами 
мозговой штурм устраиваем, находим причину и устра-
няем ее. Радует, что сейчас нет бумажной волокиты, все 
компьютеризовано. Условия для работы хорошие: после 
ремонта здесь, в логистическом центре, светло, чисто, ком-

фортно. И самое важное, коллектив нашего участка под 
руководством Ильдара Нигматуллина сплоченный, ответ-
ственный. 

Родился Альберт Мустафин в поселке Краснохолмский 
Калтасинского района. В 1974 году пришел в Краснохолм-
скую геофизическую экспедицию слесарем КИП, через пару 
лет перевели техником в партию, позже инженером по ре-
монту оборудования. В трудовой книжке одно место работы 
– «Башнефтегеофизика». 

С 1986 года в «Башнефтегеофизике» работает и Андрей 
Владимирович Петрушков. Окончив Львовский политехни-
ческий институт по специальности электронные приборы, он 
и сегодня остается верным профессии и предприятию. 

– Я ремонтирую широкий спектр приборов, веду авто-
номные комплексы. Объем работы большой, но мы справ-
ляемся, потому что понимаем: для слаженной работы наших 
промысловых партий необходимо исправное оборудование, 
– рассказывает Андрей Владимирович. – Вы знаете, какое 
удовольствие получаешь, когда видишь конечный результат 
своей работы. 

– Мы производим обслуживание и ремонт широкого 
спектра приборов по всему Волго-Уральскому региону, – 
рассказывает начальник Арланского участка УРАиП ДГИРС 
ДПГ Ильдар Нигматуллин. – Благодаря таким людям, как 
Альберт Гатинович, Андрей Владимирович, за плечами ко-
торых три десятилетия работы в компании, опыт, мудрость 
и знания, коллектив работает слаженно и своевременно ре-
шает поставленные руководством задачи.

Начальник промыслово-геофизической партии № 2 Нефтекам-
ской геофизической экспедиции ДГИРС Александр Мамаев за 
несколько минут до начала торжественного вручения ключей от но-
вой каротажной станции своему коллеге, машинисту 6 разряда НГЭ 
ДГИРС Ринату Апушеву, внимательно обходит новый подъемник, за-
глядывает в кабину и заметно волнуется. На борту ПКС-7Г его имя. 
Александр Сергеевич скромно замечает, что никогда не думал о та-
кой славе, просто всегда работал на совесть. На примере отца росли 
и дети: сыновья Сергей и Игорь, дочь Анна. Все трое связали свою 
жизнь с «Башнефтегеофизикой». Мамаев-старший, несомненно, гор-
дится успехами детей и очень надеется, что и внуки продолжат се-
мейную династию геофизиков.  

Генеральный директор ГК АО «Башнефтегеофизика» Рустем 
Адиев тепло поприветствовал собравшихся и, пожелав успешной 
безаварийной работы, заверил, что парк техники будет обновляться 
и впредь. 

В свою очередь Александр Сергеевич поблагодарил руководство 
компании за оказанную честь и, передавая ключи от новенького ка-
ротажного подъемника машинисту Ринату Апушеву, пожелал бе-
режно относиться к технике и всегда возвращаться домой с чувством 
выполненного долга. 

В геофизику Мамаев-старший пришел сразу после службы в ар-
мии, в 1981 году. В Арланскую промыслово-геофизическую контору 
устроился на должность техника. Через год, после успешного про-
хождения курсов повышения квалификации, был переведен инже-
нером в комплексную партию. В 1988 году Александра Сергеевича 

назначают начальником производственной партии. В 2009 году он 
стал начальником комплексной партии № 2, в которой работает по 
сегодняшний день. За 37 лет работы в геофизике Александр Мамаев 
как никто знает секрет своего успеха, который, по его мнению, кроет-
ся в простом – надо любить дело, которым занимаешься.

За трудолюбие и хорошие показатели Александр Сергеевич 
неоднократно отмечен руководством компании Почетными гра-
мотами, благодарственными письмами. В 2001 году награжден 
Почетной грамотой Министерства топлива и энергетики Россий-
ской Федерации. В 2011 году ему было присвоено звание «Лучший 
наставник», а через год за заслуги в области геологии и развед-
ки недр, высокое профессиональное мастерство и многолетний 
добросовестный труд – почетное звание «Заслуженный нефтяник 
Республики Башкортостан».

– Мы очень рады, – не скрывает гордости за отца дочь Анна Ма-
маева, специалист по кадрам дочернего предприятия компании, 
ООО «Баланс Консалтинг». – Для нас папа – пример во всем. Его отно-
шение к жизни, к профессии заслуживает самых добрых слов. 

– Отец нас в детстве часто брал с собой в поле, – вспоминает стар-
ший из сыновей, начальник промыслово-геофизической партии НГЭ 
ДГИРС Сергей Мамаев. – Мы с братом смотрели, как он с товарищами 
работает, и мечтали поскорее сесть за руль такой большой машины. 
Наши мечты сбылись. Мы стали геофизиками. Работа непростая, но мы 
не представляем себя в другой профессии. 

Скромный и немногословный, но преданный родному коллекти-
ву Александр Сергеевич Мамаев уверен: когда дети перенимают от 
родителей опыт, знания и бережное отношение к делу и родному 
предприятию, это и является одним из залогов благополучия и про-
цветания компании.

23 октября в дк орджоникидзе со-
стоялась ежегодная ярмарка вакансий, 
организованная фгбоу впо уфимский 
государственный нефтяной технический 
университет. в мероприятии приняли уча-
стие специалисты департамента по управ-
лению персоналом ао «башнефтегеофизи-
ка», представители дгирс дпг и ооо Нпц 
«геостра». 

Соискателям были представлены раз-
нообразные презентационные материалы и 
информация об истории и сегодняшнем дне 
предприятия, кадровой и социальной поли-
тике предприятия. Особое внимание участ-
ников выставки привлек демонстрационный 
фильм, рассказывающий о трудовых буднях 
геофизиков. 

По словам организаторов, ярмарка вакан-
сий в этом году собрала более двух тысяч чело-
век, прежде всего, на встречу с потенциальны-
ми работодателями пришли студенты старших 
курсов, выпускники университета. Молодые 
люди интересовались вопросами открытых 
вакансий, условиями труда, географией работ, 
социальным пакетом, а также организацией на 
предприятии производственной практики. 

В течение дня в отдел оценки и развития 
персонала поступило около 200 резюме, что 
говорит о желании выпускников университета 
работать в такой крупной и успешной компа-
нии, как «Башнефтегеофизика».  

Участие в ярмарке вакансий – одна из эф-
фективных форм работы с молодежью, которая 
направлена на создание профессионального 
коллектива, способного успешно решать по-
ставленные задачи.

Традиции Кадровая политика

Гордость компании

выбирай работу  
смолодуот традиции к традиции

Уроки опыта и Верности профессии

Андрей Петрушков (на передннем плане) и Альберт Мустафин

15 октября на территории базы ооо «сервис мастер» состоялось вручение очередного именного подъемника.  
в мероприятии приняли участие генеральный директор гк ао «башнефтегеофизика» рустем адиев, руководство 
дирекции промысловой геофизики компании. 

Александр Мамаев и машинист 6 разряда НГЭ ДГИрс ринат Апушев
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Абсолют Московский марафон один из са-
мых молодых среди 15 крупнейших мировых 
марафонов, таких как Лондонский, Парижский, 
Бостонский, Нью-Йоркский, Чикагский, Бер-
линский..., эти крупнейшие спортивные меропри-
ятия собирают в течение многих лет сильнейших 
марафонцев со всего мира, и участвуют в них де-
сятки тысяч человек. Московский похвастаться 
ни длительной историей, ни такой массовостью 
еще не может, но с каждым годом количество 
спортсменов неизменно увеличивается, а по ор-
ганизации уже вошел в число лучших. Нынешний 
марафон собрал под своими знаменами более 
21000 спортсменов и любителей бега. 9000 из них 
вышли на дистанцию 42,2 километра, среди них и 
представители АО «Башнефтегеофизика» Альберт 
Исламов и Мурад Газизов. 

К главному событию года российских мара-
фонцев первый заместитель директора ДПГ по 
производству Альберт Исламов и ведущий гео-
физик производственного отдела ДПГ Мурад Га-
зизов готовились в течение всего года. Участие в 
уфимском и казанском марафонах для них стали 
этапами подготовки, проверкой сил. 

– Подготовка к марафону – это не просто 
оздоровительный бег, а длительная и тяжелая 
работа, – говорит Мурад. – Для того чтобы выйти 
на самую длинную беговую дистанцию в легкой 
атлетике и добежать до финиша, нужны месяцы 
и даже годы упорных тренировок. Для неподго-

товленного человека преодолеть такую дистан-
цию очень сложно и опасно для здоровья. 

– Для меня марафон начался тогда, когда 
понял, что тот малоподвижный образ жизни, 
который я веду – это не то, что я хочу, – вспо-
минает Альберт Исламов. – В 29 лет у меня 
появилась одышка при подъёме на 5 этаж го-
стиницы в Казахстане, где я в то время работал. 
Понял, что лишний вес, курение, отсутствие 
физических нагрузок меня не устраивают и на-
чал потихонечку бегать, увеличивая дистанции 
и нагрузки. В определенный момент пришло 
желание выйти на марафонскую дистанцию и 
испытать свои возможности. И в этом мне по-
мог Мурад, который уже имел опыт участия в 
марафонских забегах. Составили программу 
подготовки, стал читать литературу, статьи на 
эту тему. Первым моим стартом стал Уфимский 
марафон. Добежал до конца, в итоге, сбросил 
5 килограмм и получил колоссальный заряд 
энергии и эмоций. После финиша тебя охваты-
вает эйфория, – говорит Альберт, – и эти чув-
ства ни с чем не сравнимы. 

Самое сложное, признается Исламов, за-
ставить себя бежать, после 25 километра появ-
ляется предательская мысль: «Зачем тебе это 
надо». Тело перестает слушаться, а мозг искуша-
ет мысль сойти с дистанции. Но самое сложное 
наступает после 35 километра. Вот тогда и на-
чинается настоящий марафон, считает Альберт, 

борьба и с дистанцией и соперниками и, главное, 
с самим собой.

Маршрут Московского марафона проходит по 
исторической части Москвы: набережная Моск-
вы-реки, Москва-Сити, Садовое кольцо, Крым-
ский мост, Бульварное кольцо и Тверская улица, 
Театральный проезд и, конечно, Кремль. Марш-
рут охватывает более 30 достопримечательно-
стей. И это, пожалуй, единственная возможность 
увидеть Москву во всей ее красе, вне пробок, гула 
машин и толпы вечно спешащих людей. 

– Даже ради этих живописных видов города 
стоит участвовать в мероприятии, – говорит Му-
рад. – Для меня уже стало ежегодной традицией 
пробегать Московский марафон и оценивать по 
нему свой прогресс как марафонца. В этом году 
погода не баловала и первую половину дистанции 
пришлось бежать под дождем и пронизывающим 
ветром, что оказало существенное влияние на ре-
зультат, но, несмотря на это удалось убедиться, что 
польза от постоянных тренировок есть и с каждым 
годом результат улучшается. В нашу команду с 
Загиром Аминевым присоединился Альберт Исла-
мов. И уже целая команда АО «Башнефтегеофи-
зика» приняла участие в Казанском, Уфимском и 
Московском марафонах только в этом году. В бу-
дущем у нас хорошие планы по расширению гео-
графии забегов и участие в крупнейших мировых 
марафонах, например, таких как, Парижский, но 
для этого надо долго и упорно тренироваться.

– Любим мы с ним гулять, – улыбается Зия 
Талгатович. – Гусей смотрим, цветами любу-
емся (двор Биккузиных действительно уто-
пает в цветах). Только увидит, что я на улицу 
собираюсь, бегом ко мне. 

В добрых глазах Зии Биккузина читается 
любовь к внуку. 

– Вырастет – пусть тоже в геофизики пой-
дет. Хорошие люди там работают. 

Сам Зия Биккузин пришел в профессию 
сорок два года назад, 18-летним юношей. 
А произошло это совершенно случайно. Ду-
мал деревенский юноша посвятить жизнь 
спорту. Серьезно занимался легкой атлетикой, 
велоспортом. Но после десятого класса в лег-
кую атлетику в Стерлитамакский физкультур-
ный техникум не брали. Что делать? Рядом с 
родной деревней Сабашево Мелеузовского 
района стояла геофизическая партия. Пошел 

рабочим в сейсмоотряд. Начальник партии 
Валерий Федорович Шадрин разглядел в 
юноше трудолюбие, старание и направил на 
обучение. При Октябрьском нефтяном техни-
куме работали трехмесячные курсы, где гото-
вили специалистов по взрывным работам. 

– В конце 70-х по Башкирии работало 
13 партий. В СП-6 я десять лет проработал 
взрывником. Работал и в СП-9. Помню всех 
товарищей, с кем приходилось трудиться, - 
вспоминает Зия Талгатович. - Наша работа 
ответственная. Требует дисциплины, строго-
го соблюдения техники безопасности. У нас 
в буровзрывном отряде, которым я руково-
жу, за эти годы сформировался костяк. Все 
люди ответственные, внимательные, серьез-
но относятся к делу, иначе нельзя. Пока дома 
нахожусь, постоянно на телефоне. Созвани-
ваемся с коллегами, они стали мне родными 
людьми. Хочу отметить опытных взрывников: 

Антона Семенова, Виталия Иванова, Венера 
Биккузина, Наиля Ахметзянова. Зять мой, Бу-
ран Фархетдинов, муж дочери Гузель, тоже 
со мной работает взрывником. Радует, что 
вместе с нами молодые парни набираются 
опыта и мастерства. 

Заходим в дом. Уютно и пахнет свежим 
хлебом. Хозяйка Миляуша Расуловна хлопо-
чет на кухне. На столе пышные блины, вак-
беляши, ароматный чай. 

– Зия любит выпечку и всегда перед при-
ездом заказывает жареную картошку, – при-
глашает за стол супруга Зии Талгатовича. 
– Люблю готовить, встречать гостей. Как Зия 
приезжает – дом полон людей: соседи за со-
ветом приходят, за помощью. Бежит, никому 
не отказывает. Такой у него характер. 

Видимо, в доброе и отзывчивое сердце 
и влюбилась в далеком 1979 году молодая 
девушка Миляуша, которая после окончания 
школы устроилась к геофизикам на работу, в 
сейсмопартию. 

– Поженились мы в 1986 году, – за чаш-
кой чая Миляуша Расуловна с улыбкой вспо-
минает молодые годы. – Через год старшая 
из дочерей Гузель родилась. В 1989 году 
– Гульназ. Тогда наша партия стояла в Ар-
хангельском районе. Там девочки и в школу 
пошли. Тогда многие жили семьями. Всегда 
вспоминаю эти годы с радостью. Неудиви-
тельно, что девочки пошли по нашим стопам. 

– Мама у нас – центр семьи, добрая, госте-
приимная, а папа – пример для подражания 
во всем, – делится Гульназ. Девушка успеш-
но окончила Уфимский нефтяной технический 
университет, по специальности инженер-эко-
лог и тоже работает в «Башнефтегеофизике» 
техником по учету кадров в УСЭ. 

– В детстве я хотела стать бурильщиком, – 
смеется старшая Гузель, – но папа сказал, что 

таких как я, маленьких, туда не берут, поэто-
му окончила я горно-нефтяной факультет 
Нефтяного университета по специальности 
геофизика. Десять лет как работаю в партиях: 
зимой – в зимних, летом – здесь, в Башкирии. 
До декретного отпуска работала главным 
геофизиком в СП-10. Любовь к профессии 
привил папа. Я вижу, как он переживает за 
работу и выкладывается полностью, поэтому 
также стараюсь работать на совесть, чтобы 
его не подводить. 

Сейчас Гузель дома, занимается сыном. 
Малышу чуть больше года. 

– Будущий геофизик растет, – улыбается 
мама. – Они с дедом самые лучшие друзья. 

– Я всегда был спокоен за детей, за дом, 
–  подхватывает Зия Талгатович. – Уезжая на 
работу всегда знал, что здесь за тысячи ки-
лометров все благополучно, поэтому спасибо 
моей супруге. И на вручение Почетного зва-
ния «Заслуженный работник АО «Башнефте-
геофизика» поехали вместе, потому что все 
свои успехи я разделяю с ней. Хочу сказать 
спасибо руководству компании, экспедиции, 
что так высоко оценили мой труд. Честно, 
42 года работы в «Башнефтегеофизике» про-
летели как один миг. Силы есть, значит будем 
работать! 

Покидать гостеприимный дом Биккузи-
ных не хотелось, потому что сердце всегда 
чувствует, где царит любовь и счастье.

профессия – сУдьба

сотрудНики группы компаНий ао «баШНефтегеофиЗика» приНяли участие в крупНейШем массовом старте страНы московском марафоНе

Гордость компании

выбрать время, когда вся большая семья биккузиных дома, не так-то просто. скорее практически невозможно. Но нам по-
везло. еще пару дней хозяин семьи Зия талгатович дома, в селе старосепяшево, что в альшеевском районе. скоро снова 
в дорогу. На север. в сп-14 ЗссЭ, где он работает ответственным руководителем взрывных работ вот уже 23 года, начнутся 
подготовительные работы к началу зимнего полевого сезона. Нужно все проконтролировать. да к тому же, за лето успел 
соскучиться по работе, по коллегам. вот и застали мы его во дворе с внуком булатом. 

Спорт

марафоН пробежать Не поле перейти

Мурад Газизов и Альберт Исламов
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Насыщенная программа поездки вклю-
чала в себя интересные экскурсии по самым 
главным достопримечательностям городов, 
знакомство с традиционной национальной 
кухней и посещение музеев. 

В столице Республики Марий Эл, в го-
роде Йошкар-Ола, туристы провели целый 
день. Красивейшая Патриаршая площадь с 
набережной Брюгге оставила яркие впечат-
ления. Запомнилось все: и «часы с осликом» 
на здании художественной галереи, и лавоч-
ка с Йошкиным котом, приносящим путнику, 
погладившему его, удачу, и Благовещенская 
башня. Вечером автобус с уфимскими гостя-
ми тронулся в сторону Казани. Воскресенье, 
28 октября, группа сотрудников «Башнефте-
геофизики» провела в столице Республики 
Татарстан.  

– Впечатления самые положительные. 
Хочется выразить большое спасибо заме-

чательному коллективу нашей профсоюз-
ной организации за организацию поездки, 
– рассказывает геолог 2 категории ДГТИ 
Мария Бондарева. – Приятно удивила Йош-
кар-Ола. Сложилось впечатление, что побы-
вала в Европе. Этот город надолго запомнит-
ся мне своей необыкновенной атмосферой. 
Казань также очаровала. Непременно вер-
нусь туда еще. 

– Для меня наибольшее впечатление 
оставила наша поездка в Республику Марий 
Эл, а именно в ее столицу. Йошкар-Ола – это 
город, который вызвал шквал невероятных 
эмоций, – делится впечатлениями экономист 
ООО «Геосфера» Руфина Шарипова. – Там 
очень красиво! В центре города, на набе-
режной, стоит Московский Кремль, замок 
Ласточкино Гнездо, даже есть маленькая 
Эйфелева башня. Обилие копий известней-
ших архитектурных памятников создавало 

впечатление, что мы попали в Москву, Питер. 
Также в Йошкар-Оле есть очень популярные 
городские часы «Двенадцать Апостолов» 
– это часы с движущимися фигурами свя-
тых апостолов. Запомнился увлекательный 
рассказ экскурсовода о создании этих па-
мятников. Узнала, что Йошкар–Ола является 
последним языческим центром Европы. За-
гадали желание возле знаменитого в городе 
Йошкина кота. Поездка запомнилась и дру-
жеской атмосферой, приятным общением 
с коллегами, всего нас было 33 человека. 

– В Казани я была не в первый раз, но 
этот город каждый раз оставляет новые впе-
чатления, – рассказывает инженер-конструк-
тор 2 категории АО НПФ «Геофизика» Лиана 
Еникеева. – Это настолько красивый город с 
удачным сочетанием восточной и европей-
ской культур, что хочется вновь и вновь туда 
возвращаться. 

– Поездка мне очень понравилась. Осо-
бенно восторг и изумление вызвала На-
бережная города Йошкар-Ола. Церкви, 
большое количество копий знаменитых по 
всему миру зданий, скульптур – было слож-
но понять, где мы находимся: то ли в Москве, 
то ли в Европе. Очень трогательно было ви-
деть движущиеся фигурки Иисуса Христа на 
ослике и 12 идущих за ним апостолов, – де-
лится впечатлениями Ольга Тарасова, инже-
нер-конструктор 1 категории АО НПФ «Гео-
физика». – Нам запомнилась экскурсия по 
краеведческому музею, которая закончилась 
имитацией марийской свадьбы, где каждый 
из нас смог поиграть на национальных музы-
кальных инструментах и даже потанцевать. 
Спасибо профкому за такие увлекательные, 
интересные поездки, которые объединяют 
наш коллектив и, конечно же, дарят незабы-
ваемые впечатления.

с 26 по 28 октября группа сотрудНиков «баШНефтегеофиЗики» соверШили увлекательНое путеШествие сраЗу в две столицы – каЗаНь и йоШкар-олу!

дВе столицы – за три дня
Досуг

4 ноября 160 детей с мамами и папами посетили современный батутный центр. Под 
присмотром тренеров центра дети прыгали на батуте и барахтались в мягком бассейне из ку-
биков. По словам специалистов, прыжки на батутах – это не просто весело, но еще и полезно 
для здоровья. Во время занятий укрепляется нервная и сердечно-сосудистая системы, трени-
руется вестибулярный и опорно-двигательный аппарат, улучшаются координация и равнове-
сие. Ребята постарше пробовали свои силы в прохождении дистанции из девяти препятствий 
из бревен и веревок на высоте девяти метров. Веревочный парк батутного центра – отличная 
площадка, сочетающая в себе развлечение и физическую нагрузку.

– Спасибо профкому за прекрасный выходной в кругу семьи. Моим детям, Роману и Асель, 
очень понравилось. Столько радости и счастья! – рассказывает геофизик отдела сейсмораз-
ведки ООО НПЦ «Геостра» Ирина Яхина. – А когда счастливы дети, счастливы и мы, взрослые.

– Такой семейный отдых полезен и увлекателен, – считает диспетчер транспортной служ-
бы компании Рамзия Хасмулина. – Моим девочкам-двойняшкам Эльвине и Адель по восемь 
лет. Мне кажется, получился замечательный подарок для наших детей в дни школьных кани-
кул. Порезвились, напрыгались от души! 

– Понравилось, что перед прыжками тренер провел с детьми разминку и объяснил, как 
правильно прыгать, – рассказывает ведущий специалист отдела организационного развития 
Лилия Кодочигова, мама 9-летнего Максима и 5-летней Варвары. – Детки радовались, напры-
гались. Столько было эмоций и блеска в глазах. Спасибо профкому за такую возможность! 

Совместно с руководством профсоюзная организация компании уделяет большое внима-
ние мероприятиям с участием детей сотрудников. Стало уже традицией проведение спортив-
ных турниров, развлекательных шоу-программ. Так, в игровой форме знакомится и начинают 
дружить подрастающее поколение геофизиков, для которых профессия родителей с самого 
детства – знакома и любима.

в ШкольНые каНикулы объедиНеННый профсоюЗНый комитет 
 «баШНефтегеофиЗики» подарил детям сотрудНиков 
полуторачасовую увлекательНую программу в батутНом цеНтре 
FLYPARK.

Дети

допрыгНуть до Небес
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человеческое сострадание, поддержка коллег, 
предприятия, всех неравнодушных к чужой беде 
людей, спасли жизнь ребенку.

Жизнь идет своим чередом. У родителей – дом, работа, 
семья. У детей – кружки, школа, друзья, уроки… И вдруг, как 
гром среди ясного неба: «Вашему ребенку СРОЧНО НУЖНА 
ОПЕРАЦИЯ НА СЕРДЦЕ. Даже не одна. Две». Всё. Время оста-
новилось. Кажется, весь окружающий мир продолжает жить 
и радоваться, а твой – скукожился до размеров плеч и стал 

жать. Равнодушный и черно-белый. Через какое-то время 
собираешься и принимаешь решение. Выстоим. Справим-
ся. Сделаем все необходимое. Победим. Но где-то в глуби-
не души уже поселилась тревога. Невозможно представить, 
что это происходит с тобой и с твоим ненаглядным ребенком. 
Требуется кругленькая сумма. В семье таких денег нет.

В этот момент очень важно, чтобы рядом оказался кто-то, 
кто поддержит. Возьмет на себя хотя бы часть тяжести, хотя 
бы самую толику, чтобы глыба, которая тебя придавила, при-
поднялась и позволила снова дышать. 

Я бы не стала писать об этом. Но от этого не застрахован 
никто. И очень важно знать, что в случае чего ты не останешь-
ся один на один со своей проблемой. В этом мире есть много 
людей, готовых прийти на помощь. Есть фонды. Они реально 
работают. Есть люди. Они реально поддержат. 

Семья Самосенко столкнулась с этой проблемой неожи-
данно. Восьмилетняя Полина жила обычной жизнью: из шко-
лы бежала на танцы, с танцев – дальше по делам. Пока одна-
жды педагог по танцам не попросила принести медицинскую 
справку и ЭКГ…

В АО НПФ «Геофизика» у Полины работает дедушка Ген-
надий Владимирович Самосенко.  Куда мы идем со своими 
бедами и радостями? Правильно, в профком. Геннадий Вла-
димирович так и сделал. И машина заработала. 

Сначала собрали документы, изучили ситуацию, навели 
справки, связались с фондами, ознакомились с исполни-
телем. Проанализировали необходимость операции. Еже-
дневно плотно работали с мамой Полины – Викторией. Пока 
шла предварительная работа, повесили объявление и нача-
ли сбор средств среди сотрудников. Люди несли, кто сколько 
мог. Появилась надежда. Сначала маленькая. Но с каждым 
днем крепла уверенность в том, что все получится. Необходи-
мую сумму наберем. 

Подключился Русфонд. И другие подразделения ГК 
БНГФ. На просьбу конкретной адресной помощи откликну-
лись многие. В работе с фондами есть свои особенности. Счет 
открывается не сразу. Сначала должны завершиться работы 
по предыдущим детям, чьи данные опубликованы на сайте 

Русфонда на региональ-
ной вкладке Республики 
Башкортостан. Как пра-
вило, это четыре ребен-
ка. Как только этим детям 
собирают необходимую 
сумму, их место занимают 
следующие. В это время 
специалисты изучают ситу-
ацию, знакомятся с семьей, 
делают  фотографии, гото-

вят материал, ставят на очередь, открывают 
счет. Появляется материал на сайте Русфонда на вкладке 
Республики Башкортостан. Здесь же на сайте можно озна-
комиться с информацией о всех собранных суммах. Все про-
зрачно и ясно. Видно – зачислены ли именно ваши деньги и 
когда. Единственное, на обработку данных уходит какое-то 
время. Можно положить деньги инкогнито. Остаться неиз-
вестным. Можно оставить пожелание конкретному ребенку 
рядом с конкретной суммой. 

Необходимую сумму собрали. Операцию сделали. Всем 
миром ждали выхода Полиночки из наркоза. Операция про-
шла успешно. Более того, все сделали за один раз. Вторая 
операция уже не нужна. Можно выдохнуть. Теперь наблю-
даться. 

Прошло полгода. На прошлой неделе Полина прошла об-
следование. Ребенок весел и здоров. Ничто не напоминает о 
прежней проблеме. Слава богу! Теперь можно и рассказать 
об этом. 

P. S. Спасибо каждому, кто принял участие в судьбе По-
лины. Вместе мы сила! Вместе мы можем всё!

Деньги требовались на покупку двух «окклюдеров», а не 
на саму операцию. Операцию наши высокопрофессиональ-
ные специалисты из Республиканского Кардиологического 
центра сделали бесплатно.   

Эльвира ефимова,  
председатель первичной профсоюзной организации 

ао Нпф «геофизика»

бУдеМ Жить
Сострадание

Наши ветераныМолодежная политика

17 октября в ООО НПЦ «Геостра» прошли 
Молодежные чтения. Традиционно каждый 
месяц молодые специалисты предприятия 
выступают перед коллегами с научными 
докладами по самым актуальным темам. По 
словам самих участников, подобная прак-
тика публичных выступлений формирует 
навыки общения с залом, а также является 
эффективной площадкой для обмена опытом 
и саморазвития. 

На очередной встрече с докладами вы-
ступили инженер группы картопостроения 
отдела сейсморазведки Ольга Шаяхметова 
и геофизик 2 категории отдела сейсмораз-
ведки Александра Трофимова. Девушки ра-
ботают на предприятии четвертый год и уже 
показали себя как перспективные и трудо-
любивые сотрудники. 

– Моя работа называлась «Сравнение 
возможностей картопостроения в програм-
мах Izoline и ZM». Выступать перед коллегами 
всегда ответственно. Хочу сказать большое 

спасибо моему куратору Лене Миргарифановне Сахабутдиновой за ценные советы и 
поддержку, – рассказывает Ольга Шаяхметова. – Наша работа требует постоянного 
саморазвития и поэтому такие выступления очень полезны для личностного профес-
сионального роста. 

Доклад Александры Трофимовой назывался «Сейсмогеологическая модель строе-
ния аномального разреза баженовской свиты на одном из месторождений Западной 
Сибири». С этой работой она выступала на конференции «Геомодель-2018» в Геленджи-
ке, которая проходила с 10 по 14 сентября. По оценкам участников крупного форума 
доклад вошел в 18 лучших среди 149. 

– Каждый участник нашего мероприятия получает оценочный лист докладчика, на 
котором обозначены различные критерии оценки с комментариями. После обсуждения 
доклада все присутствующие заполняют этот лист и позже на основе полученных дан-
ных мы более подробно анализируем совместно с выступающими их работу, – расска-
зывает менеджер по персоналу ООО НПЦ «Геостра» Марина Галанова. – Также Моло-
дежные чтения включают в себя мастер-классы по формированию навыков публичных 
выступлений, что непременно положительно скажется на работе молодых специали-
стов с заказчиками, выступая на различных конференциях и форумах.

Поздравили своих пенсионеров и в ООО «Эле-
гра». Теплая встреча началась в стенах родного 
предприятия, где старейших работников всегда 
ждут с радостью. Дорогими сердцу воспоминания-
ми о работе и о коллегах пожилые люди делились 
и за праздничным обедом, организованным в од-
ном из кафе города. А вспомнить есть что! За пле-
чами каждого – десятилетия преданной работы 
в «Башнефтегеофизике».

– Очень приятно, что не забываете нас, стари-
ков, – улыбается Геннадий Александрович Жел-
нов. – В геофизике я проработал 43 года, более 
20 лет – в «Элегре» инженером по ремонту и об-
служиванию сейсмовибраторов. Все знакомо, всех 

знаю. Всегда радостно встречаться с коллегами, с 
которыми бок о бок работали много лет. Вот так 
встретишься, поговоришь и вроде как помолодел 
на несколько лет!

– Я думаю, такие встречи нужны, как для нас, 
так и для вас, молодых, – считает Рим Загитович 
Фазылов, который в компании проработал 45 лет. 
– Мы же, пожилые люди, большую часть времени 
проводим дома, поэтому для нас такие встречи 
как глоток свежего воздуха. Приятно видеть кол-
лег! Хочу сказать, что атмосфера в «Элегре» всегда 
царила доброжелательная. Спасибо всем за орга-
низацию встречи, за помощь и заботу, которую мы 
всегда чувствуем.

молодежНые чтеНия 
открывают Новые имеНа

спасибо За опыт
успешный проект работы с молодежью в ооо Нпц «геостра» может 
получить продолжение и в других подразделениях компании. 

руководство и профсоюзный комитет ао «башнефтегеофизика» уделяет особое 
внимание ветеранам отрасли. Забота о пенсионерах предприятия – важная часть 
социальной работы, которую успешно проводит компания на протяжении многих 
лет. На предприятии высоко ценят профессиональный опыт, обширные знания, 
переданные старшим поколением геофизиков, которые научили своих молодых 
коллег добиваться высоких результатов и преодолевать любые трудности. 

к международному дню пожилых людей все пенсионеры «башнефтегеофизики» 
получили денежные выплаты. помимо этого, в подразделениях прошли 
традиционные встречи с ветеранами труда.
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Соревнования проходили по олимпийской 
системе, при которой участник выбывает после 
первого же проигрыша. Такая система органи-
зации состязаний позволяет определить без-
условного победителя за минимальное число 
туров и способствует напряженной борьбе в 
турнире. 

Соревнования действительно получились 
зрелищными. Красивая игра команд сопрово-
ждалась бурной поддержкой многочисленной 
группы болельщиков. 

В финальном противостоянии встретились 
команды ООО «ЦНИПР», которая в полуфина-
ле обыграла «Легион» с общим счетом 2:0, и 
команда СЦ «Когалымэнергонефть», в полуфи-
нальных встречах с аналогичным счетом обы-
гравшая команду ортьягунского ЛПУМГ. Трофей 
турнира – Кубок города по волейболу – завоева-
ла сборная команда СЦ «Когалымэнергонефть», 
которая отстояла свой прошлогодний чемпи-
онский титул. Совсем немного для победы не 

хватило команде ЦНИПР, которая в итоге стала 
обладателем второго места. 

– В финале мы играли с сильной командой 
и показали хороший волейбол, к сожалению, 
нашей команде немного не хватило выдержки, 
поэтому мы потерпели досадное поражение. 
Спасибо соперникам за хорошую игру. Хочется 
поблагодарить большую группу наших болель-
щиков за удивительную поддержку! – коммен-
тирует игру своей команды Ринат Шамсутдинов.

Также в рамках празднования Дня народно-
го единства в г. Когалым прошли соревнования 
по стрельбе из пневматической винтовки. 

В соревнованиях по стрельбе участвовало 
10 команд по 3 человека в каждой (2 мужчин, 
1 женщина). От Общества ЦНИПР приняли уча-
стие водители легковых автомобилей ТЦ Вя-
чеслав Зенкин и Аманжан Иманов и инженер 
ЛЭиПС Виктория Рудакова.   

Участники турнира стреляли из пневматиче-
ской винтовки с расстояния десяти метров, в по-

ложении стоя. Для каждого спортсмена было 
предусмотрено специальное снаряжение, что на 
30% повышает качество стрельбы.

– Этим видом спорта увлеклась еще в шко-
ле, – рассказывает Виктория Рудакова. – Прини-
мала активное участие в различных соревнова-
ниях и неоднократно становилась победителем. 
Сегодня ответственность двойная, ведь высту-
паю за родной коллектив. Считаю, что самое 

главное в стрельбе – внутренний настрой и, ко-
нечно же, хорошая подготовка.  К сожалению, 
нам сегодня не удалось попасть в призеры, но 
надеюсь, в следующий раз мы улучшим свой ре-
зультат. 

Все участники соревнований зарядились 
отличным настроением, ну а победители и при-
зеры турнира получили памятные дипломы и 
медали.

с золотоМ и сереброМ
Знай наших

10 ноября в Уфе, в здании Дома профсоюзов, 
состоялись финальные соревнования на первен-
ство Республиканской организации Башкортоста-
на Нефтегазстройпрофсоюза России по шахматам 
среди работников предприятий нефтяной, газовой 
отраслей промышленности и строительства рес-
публики. В турнире приняли участие 14 команд. 
Игры проводились по швейцарской системе. 

Перед началом соревнований участников по-
приветствовали председатель Республиканской 
организации Башкортостана Нефтегазстрой-
профсоюза России Валерий Сафиханов, испол-
нительный директор Федерации шахмат респуб-
лики Амир Даукаев, председатели профсоюзных 
организаций. 

По результатам турнира команда АО «Баш-
нефтегеофизика» в составе геофизика 3 кате-
гории ДННГБ Айдара Гимаева, специалиста по 
охране труда ООО «Элегра» Ларисы Желновой и 
главного технолога АО НПФ «Геофизика» Аль-
берта Хамзина в общекомандном первенстве за-
няла второе место. В личном зачете среди муж-
чин по второй доске победителем стал Альберт 
Хамзин. 

– В этом году увеличилось количество участ-
ников, тем интереснее и сложнее было играть. 

Думаю, выступили достойно, – делится впечатле-
ниями Альберт Хамзин. – Научился играть в шах-
маты во время учебы в техникуме, но выступать на 
крупных соревнованиях начал здесь, в «Башнеф-
тегеофизике». Мою любовь к шахматам разделя-
ет вся моя семья: дети Арина и Юлиан, супруга 
Олеся. Бывает, устраиваем семейные турниры по 
этому виду спорта. 

– В шахматы научилась играть еще в шко-
ле, – рассказывает Лариса Желнова, – потом был 
большой перерыв, и вот шесть лет назад, работая 
в «Башнефтегеофизике», поехала на турнир по 
шахматам. Игра очень интересная, развивает ло-
гическое мышление, и вообще, можно сказать, что 
шахматы – это бесконечные упражнения для ума. 

12 ноября на имя Генерального директора 
АО «Башнефтегеофизика» Рустема Адиева по-
ступило Благодарственное письмо за подписью 
председателя Республиканской организации 
Башкортостана Общероссийского профессио-
нального союза работников нефтяной, газовой 
отраслей промышленности и строительства Ва-
лерия Сафиханова. В своем письме профсоюзный 
лидер отрасли выражает руководству компании 
благодарность за успешное участие в соревно-
ваниях по шахматам. Валерий Хурматович также 
пожелал сотрудникам компании крепкого здоро-
вья, трудовых успехов и дальнейших спортивных 
достижений. 

3-4 ноября во дворце спорта г. когалым прошли соревнования по во-
лейболу на кубок города среди мужских команд. сотрудники дочернего 
предприятия ао «башнефтегеофизика», ооо цНипр, в нелегкой и упор-
ной борьбе завоевали серебряные медали престижного турнира.

Новости Когалыма

спортивНый Настрой

Футбол

Шесть команд из разных регионов России встретились, чтобы выявить победителя 
престижного турнира. Так, например, команда «Антей» из Санкт-Петербурга ради участия 
в кубке преодолела 1631 километр.

В первом матче турнира команда «АЛГА-Башнефтегеофизика» встречалась со второй 
командой хозяев турнира - ФК «Уфа»-2. Наши парни отправили семь безответных мячей 
в ворота уфимцев.

От второй игры такой голевой феерии ждать не стоило. Команда «Антей» (Санкт-
Петербург) прилетела на этот турнир только с одной целью – победить. Но как показала 
игра, добиться ее гостям из города на Неве было не суждено. Со счетом 2:0 в тяжелой, 
упорной борьбе победу одержала наша дружина. Успех в этом психологически сложном 
и очень важном для настроя ребят матче придала им дополнительные силы и уверенность 
в себе. 

На следующий матч против ДЮСШ (Альметьевск) наша команда выходила в роли фа-
ворита. «АЛГА-БНГФ» одержала сухую победу 4:0 и досрочно стала победителем кубка.

Последний матч в турнире уже практически ничего не решал, но соперник был прин-
ципиальный и расслабляться было нельзя. Но даже более именитая ФК «Уфа» не смогла 
ничего сделать с нашей командой. Заслуженная трудовая победа - 2:0!

Лучшим вратарем турнира признан Булат Бакиров «АЛГА-Башнефтегеофизика», 
во всех четырех матчах сохранивший свои ворота в неприкосновенности, и лучшим бом-
бардиром турнира с шестью забитыми мячами стал Никита Афанасьев «АЛГА-Башнефте-
геофизика».

александр пугач,
пресс-служба фк «алга»

«алГа-башнефтеГеофизика» 2005 Г.р. - победитель кУбка фк «Уфа»
с 26 по 30 октября На треНировочНый баЗе футбольНого клуба «уфа» проШёл 
всероссийский турНир среди комаНд 2005-2006 г.р. 

комаНда Шахматистов «баШНефтегеофиЗики» успеШНо выступила На крупНом турНире.
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Футбол

Путь к бронзовым медалям главного тур-
нира сезона для юных футболистов, высту-
пающих под корпоративным флагом группы 
компаний АО «Башнефтегеофизика», ока-
зался одновременно сложным и удачным. 
На протяжении всего турнира воспитанники 
тренера Дмитрия Колоскова уверенно шли 
к медалям Первенства. Были одержаны по-
беды над ровесниками из команд, представ-
ляющих клубы Премьер-лиги из Уфы, Магни-
тогорска, Кургана, Тюмени, Екатеринбурга.  
Необходимо заметить, что по ходу турнира 
юные геофизики приняли участие в крупных 
республиканских и региональных турнирах 
и стали победителями Первенства РБ среди 
юношей 2005 г.р. и регионального тура Все-
российского футбольного турнира «Кожаный 
мяч».

Кубок Первенства и бронзовые меда-
ли юным мастерам кожаного мяча вручили 
почетный гость клуба Михаил Ставский, 
стоявший у истоков создания клуба, пер-
вый заместитель генерального директора 
АО «Башнефтегеофизика» – финансовый 
директор компании Руслан Кальметьев и 
председатель объединённой профсоюзной 
организации АО «Башнефтегеофизика» 

Альмир Байзигитов. Младшие товарищи по 
клубу команда «АЛГА – Башнефтегеофизи-
ка» 2008 г.р. стали обладателями золотых 
медалей и Кубка победителей Первенства 
г.Уфы 2018 года. А игроки команды «АЛГА» 
2005 были награждены серебряными ме-
далями Первенства г.Уфы. И в дополнение 
к спортивным наградам игроки всех трех 
команд получили от АО «Башнефтегеофи-
зика» ценные подарки. Игроки команды 
«АЛГА – Башнефтегеофизика» 2005 бомбар-
дир Никита Афанасьев и защитник Ильдар 
Усманов удостоились приза лучших игро-
ков Первенства.

Вручая награды, Михаил Ефимович от-
метил, что его радуют успехи юных футболи-
стов клуба «АЛГА – Башнефтегеофизика». 
Достигнутые результаты свидетельствуют 

о том, что клуб находится на правильном 
пути. И это стало возможным благодаря ак-
тивной спонсорской поддержке компании 
«Башнефтегеофизика». Для ребят созданы 
все условия для полноценного трениро-
вочного процесса и участия в крупных со-
ревнованиях самых разных уровней. Ми-
хаил Ефимович пожелал команде новых 
ярких побед.

От имени генерального директора АО 
«Башнефтегеофизика» Рустема Адиева по-
здравил юных спортсменов Руслан Кальме-
тьев. Руслан Айратович отметил, что спорт 
развивает не только физически и укрепляет 
нравственно, но и помогает в учебе и жиз-
ни. И выразил уверенность в том, что самые 
большие победы и успехи у команды еще 
впереди. 

Команда, даже если она составлена из 
высококлассных спортсменов, не может до-
биться высоких результатов без талантли-
вого, целеустремленного, влюбленного в 
свое дело тренера. А в детском спорте роль 
тренера просто невозможно переоценить. Он 
должен быть и учителем, и тренером, и вос-

питателем, хорошо разбираться в детской 
психологии, обладать многими качествами, 
которые смогут раскрыть таланты и способ-
ности детей.  И таким тренером, безусловно, 
является Дмитрий Колосков. Человек влюб-
ленный в свое дело, настоящий профессио-
нал и фанат футбола смог привести ребят к 
таким результатам, вселил в них уверенность 
в свои силы. За высокие спортивные ре-
зультаты и большой вклад в дело подготовки 
юных спортсменов Руслан Кальметьев вручил 
Дмитрию Колоскову Благодарность от имени 
генерального директора АО «Башнефтегео-
физика» и ценный приз. К радости юных фут-
болистов и болельщиков команды АЛГА матч 
завершился со счетом 3:2. 

На правильНом пути
11 ноября 2018 г. в уфимской спортивной школе №32 в перерыве матча 6 тура 
первенства россии по мини-футболу среди команд высшей лиги между команда-
ми алга – спартак (москва) состоялась торжественная процедура награждения 
футбольной команды «алга - башнефтегеофизика» бронзовыми медалями пер-
венства россии.


